
Bezirksausschuss des 2. Stadtbezirks Landeshauptstadt
MünchenLudwigsvorstadt-Isarvorstadt

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An 

alle Mitglieder des BA 2, 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse,

Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Alexander Miklósy

Privat:
Baaderstraße 82
80469 München
Telefon: 089-2022897
miklosy@aol.com

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802673
Telefax: 089/22802674
ba2@muenchen.de

München, den 16.05.2018

Protokoll der 50. öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 15. Mai 2018 
im 2. Stadtbezirk Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt (Wahlperiode 2014 – 2020)

Ort: Gaststätte „Zunfthaus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 21:50 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Alexander Miklósy, Vorsitzender
Protokoll: Herr Tim Roll, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit:  17 Mitglieder anwesend
 

I. Allgemeines

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

Der Vorsitzende des BA 2 Alexander Miklósy begrüßt die anwesenden Mitglieder 
des Bezirksausschusses und die Gäste. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

2. Tagesordnung
Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:

C 1.1 Antrag, Sauberkeit Goetheplatz
C 3.1.2 Folklore und kulinarisches Straßenfest in der Goethestr., 17.06.2018
A 2.3 Budget, Zeltschule Sommerfest

Die Dringlichkeit zum Antrag C 1.1 wird einstimmig festgestellt.

Der Tagesordnung wird mit den o.g. Ergänzungen einstimmig zugestimmt.

3.

II. Bürgerfragen und Sonstiges an Bezirksausschuss, Bezirksinspektion und 
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Polizei

Eine Vertreterin einer Tierarztpraxis aus der Fraunhoferstr. 13 berichtet, dass das 
Haus, in dem die Praxis untergebracht ist, abgerissen werden soll. Da sich die Su-
che nach neuen Räumen in der gewohnten Umgebung sehr schwierig gestaltet, ist 
die Existenz der Tierarztpraxis bedroht. Räume mit ca. 50-60m² werden benötigt.

Herr Miklósy bedankt sich für den Bericht. Er erklärt, dass Gentrifizierung ein seit 
langem bekanntes Problem im Stadtbezirk ist. Außer der Schaffung von Öffentlich-
keit habe der BA leider keine Möglichkeiten einzuschreiten. Kleingewerbe habe 
rechtlich keinen besonderen Schutzstatus. Anträge gegen diese Art der Gentrifizie-
rung wurden schon mehrfach gestellt. Im nächsten Unterausschuss KJS wird ge-
prüft, ob dies aktuell wiederholt wird.

Ein Bürger weist darauf hin, dass der BA wieder eine Kinder- und Jugend Einwoh-
nerversammlung plane. Nach der Änderung der Gemeindeordnung sei es auch für 
Minderjährige möglich Empfehlungen bzw. Anfragen auf der regulären Bürgerver-
sammlung zu stellen. Die gesonderte Kinder- und Jugend Einwohnerversammlung 
solle vor diesem Hintergrund überdacht werden.

Herr Miklósy weist auf den besonderen Charakter der  Kinder- und Jugend Einwoh-
nerversammlung, weshalb der BA auf diese nicht verzichten möchte.
Frau Bidjanbeg ergänzt, dass Kinder als schwächste Mitglieder der Gesellschaft 
eine besondere  Kinder- und Jugend Einwohnerversammlung benötigen.

A Bereich Unterausschuss Kultur, Jugend, Soziales

Die TOPs A 2.2, A 5.1 und A 5.8 aus dem Unterausschussprotokoll werden gesondert 
aufgerufen.
Den übrigen Beschlussempfehlungen aus dem Unterausschuss wird einstimmig zuge-
stimmt.

1. Anträge
1.1 Antrag, BA-Eigene Veranstaltung Kinder- und Jugendeinwohnerversammlung“ am 

22.11.2018, beantragter Betrag: 600€
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Antrag, Verlängerung und Prüfung der Ausweitung der Erhaltungssatzung „Dreimühlen-
viertel“
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2. Entscheidungen
2.1 Budget der Bezirksausschüsse: Einrichtung einer Spielecke für die Spielgruppe „Mini-

KUBU“ e.V., beantragter Zuschuss: 359,60 € 
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Budget der Bezirksausschüsse: Urban League GmbH, Schaffung eines 
Anwohnergartens ab 01.06.2018, beantragter Zuschuss: 6.465,00 € 
-Plenumsbeschluss-

Es gibt eine längere Diskussion zu den Vor- und Nachteilen von Hochbeeten im 
Nußbaumpark, zur Dauer des Projekts sowie zu den Kosten der Anschubfinanzierung 

Protokoll BA 2 Sitzung im Mai 2018 – 15.05.2018 
Seite 2



und möglichen Folgekosten.

Verschiedene Beschlussempfehlungen werden abgestimmt.

Beschlussempfehlung:
Ablehnung der Förderung
Diese Beschlussempfehlung wird einstimmig abgelehnt.

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung zur vollen Summe
Diese Beschlussempfehlung wird mehrheitlich abgelehnt.

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung zu 4.500€, da der BA möglichst viele Aktivitäten fördern will.
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

Die Beschlussempfehlung von Herrn Müller: Zustimmung zu 1.500€ als Pilotprojekt, 
wird aufgrund der Zustimmung zu 4.500 nicht mehr abgestimmt.

2.3 Budget der Bezirksausschüsse: Zeltschule e.V.
Sommerfest am 16.06.2018, beantragter Zuschuss: 1.090,00 € -Plenumsbeschluss-

Herr Metzger stellt den Verein sowie das Projekt vor.
Herr Brach teilt mit, dass er eine schnelle und vielversprechende Rückmeldung der An-
tragssteller erhalten habe, was den Verzicht tierischer Produkte für das geplante Buffet 
betrifft.

Beschlussempfehlung von Herrn Metzger:
Zustimmung zu vollen Summe
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3. Anhörungen
3.1 Anhörung zur Beschlussvorlage „Kitabarometer“ Elternbefragung zum Bedarf an Kin-

dertagesbetreuung in München (vertagt aus 04/2018)
Beschlussempfehlung des UA:
Wir begrüßen die Untersuchung. Im Stadtbezirk ist arbeitsplatznahe Versorgung
mit Kita-Plätzen ähnlich wichtig wie die wohnortnahe Versorgung. Bei der Infor-
mation über die Anmeldeprozedur und den Anmeldeschluss sehen wir Optimie-
rungsbedarf.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Anhörung zum Entwurf der Beschlussvorlage, Stadtbezirksbudget für München; Mieten
für Sitzungslokale der Bezirksausschüsse, Änderung der BA-Satzung und Neufassung 
der Budget-Richtlinien (vertagt aus BA-Sitzung 04/2018)
Beschlussempfehlung des UA:
Ergänzung des Entwurfs von Frau Fackler um die Punkte: Öffentlichkeitsarbeit und 
Übertragbarkeit des Budgets
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

Herr Miklósy wird die vorliegende Stellungnahme von Frau Fackler für den Versand 
überarbeiten.

3.3 Anhörung zur Sitzungsvorlage, Pavillonbauprogramm, Schulbauoffenisve 2013-2030 
-Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Vertagung, und Vorbereitung einer Stellungnahme im nächsten Unterausschuss, ggf. 
als Eilentscheidung.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen.
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5. Sonstiges
5.1 Bürger, Obststand und Kinder am Roecklplatz

Frau Bidjanbeg berichtet, dass eine Vertreterin der Markthallen in die nächste Unter-
ausschusssitzung kommen wird, um das Anliegen gemeinsam zu erörtern.

Beschlussempfehlung Frau Bidjanbeg:
Vertagung und Erstellung einer Stellungnahme nach der Erörterung mit einer Vertre-
tung der Markthallen.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.2 Gedenkveranstaltung 09./10. November
Beschlussempfehlung des UA:
Zum 80. Jahrestag der Reichspogromnacht soll eine Gedenkveranstaltung vor
dem Gärtnerplatztheater stattfinden, gerne wieder unter Beteiligung der
Jüdischen Gemeinde, des Gärtnerplatztheaters und des Pestalozzi-Gymnasiums
oder anderen interessierten Anwohnergruppen. Für den Bezirksausschuss stellt
sich Carlos Lopez als mitorganisierender Ansprechpartner zur Verfügung.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.3 Wohnungslose an der Brücke unter der Kapuzinerstr. (aus BA Sitzung 04/18)
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an die Streetworker der Teestube Komm, mit
Bitte um Darstellung des aktuellen Stands und von Möglichkeiten, das Mobiliar
zu begrenzen, damit der Durchgangsverkehr nicht gefährdet wird.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.4 Mehr Streetwork am Hauptbahnhof (aus BA Sitzung 04/18)
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an das Sozialreferat.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.5 Konzept: Forum Humor und komische Kunst
Das Projekt wurde durch Vertreter der Initiative im Unterausschuss vorgestellt.

Herr Zöttl weist darauf hin, dass es einen einstimmigen Beschluss des BA 2 „Gewerbe-
hof für Künstler“ zur Einrichtung von Ateliers für Künstlerinnen und Künstler in dem Ge-
bäude gibt. Er appelliert hier keine Konkurrenzsituation entstehen zu lassen.  

Eine Vertreterin der Initiative erläutert kurz, dass ihrer Ansicht nach Künstlerateliers und
das Forum für Humor und komische Kunst in dem Gebäude Platz finden können. Das 
Forum im EG und 1 OG, Ateliers im 2. OG und im auszubauenden DG. Die Initiative 
habe bereits Zusagen für Spenden in Höhe von 1 Mio. € und viele engagierte Unter-
stützer.

Frau Bidjanbeg erklärt nochmals kurz den Sachstand.
Herr Miklósy fasst die Stimmungslage im BA so zusammen, dass der BA das Engage-
ment der Initiative begrüßt und das Projekt befürwortet. Allerdings auch den eigenen 
Antrag weiter verfolgen werde. Ein so großes Projekt könne nicht in einer Unteraus-
schusssitzung abgehandelt werden. Der BA bleibe an der Sache dran.

5.6 Toilette am Gärtnerplatz
Beschlussempfehlung des UA:
Um die Planungen einer fest installierten öffentlichen Toilette am Gärtnerplatz
weiterzuverfolgen, wird ein Ansprechpartner der Verwaltung in die Unteraus-
schuss-Sitzung im Juni eingeladen.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.7 Spielplatz für größere Kinder, Ortstermin am 06.06.2018
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Bekanntgabe des Termins im Plenum.

5.8 Veranstaltung „1918/2018 - Was ist Demokratie“ -Plenumsbeschluss-

Frau Bidjanbeg berichtet kurz zum aktuellen Sachstand. Das Projekt mit zahlreichen 
Veranstaltungen soll sich über die Zeit vom 07.11.2018-Mai 2019 erstrecken. Die Zeit 
der Räterepublik in Bayern von 100 Jahren.

Beschlussempfehlung des UA:
Vertagung und Erarbeitung eines Antrags im nächsten UA.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6. Berichte der Beauftragten
Frau Dr. Turczynski-Hartje berichtet von der Veranstaltung „Tagasyl“ des Infozentrum 
Migration und Arbeit und betroffenen Personen. Die Betroffenen haben einige Forde-
rungen formuliert, diese sollen im nächsten Unterausschuss besprochen werden.  
Frau Bidjanbeg weist auf das Ferienprogramm des KuBu hin. 
Herr Metzger berichtet, dass es eine Abwendungserklärung gegeben habe. Er hoffe 
nun auf die Schaffung weiterer rechtlicher Möglichkeiten durch die Bundesregierung 
Erhaltungssatzung betreffend.

B Bereich Unterausschuss Planen und Bauen
Der TOP B 1.1 des UA Protokolls wird gesondert aufgerufen. Den übrigen Beschluss-
empfehlungen aus dem Unterausschuss wird einstimmig zugestimmt.

1. Anträge
1.1 Brunnen am St.-Pauls-Platz-BA trägt Betriebskosten für bestehenden Brunnen

Herr Bickelbacher erläutert den Sachverhalt. Ziel des Antrags sei es den bisherigen 
Brunnen am St. Pauls-Platz zu erhalten. Es gibt einige Rückfragen, die im Gremium 
geklärt werden können.

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung zum Antrag und zur Kostenübernahme bis zu 1000€/Jahr
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2. Entscheidungen
3. Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Lindwurmstr. 1, Neubau eines Wohn- und Geschäftsgebäudes mit Tiefgarage – 

Vorbescheid
Beschlussempfehlung des UA:
Frage 2a (Größe TG): Ein Baumstandort für einen Großbaum muss weiterhin bestehen
bleiben.
Frage 2b und2c: Wir bevorzugen die Einfahrt zur Tiefgarage westlich an der Grenze 
zum Nachbargrundstück Nr. 9925. Dort muss auf die Bushaltestelle der Nachtbuslinie 
geachtet werden.
Frage 3: Traufhöhe und Dachform soll sich an den benachbarten Gebäuden orientie-
ren.
Frage 5a: Wir begrüßen eine Wohnnutzung ab dem 4. OG.
Frage 6: Wir bevorzugen dass der Baum erhalten bleibt. Wenn er doch gefällt werden 
muss, dann fordern wir eine Ersatzpflanzung.
Allg.: Baubeginn sollte nach Ende der Baustelle am Sendlinger Tor sein.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Empfehlungen der Baumschutzbeauftragten
3.2.1 Antrag auf Baumfällung: eine Birke, Auenstr. 38

Beschlussempfehlung der Baumschutzbeauftragten:
Ablehnung. Der Baum ist gesund und nach Einschätzung der Baumschutzbeauftragten
nicht unverhältnismäßig gefährlich. Der Baum soll erhalten bleiben.
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Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
3.2.2 Baumfällungen und Ersatzpflanzungen, Dreimühlenstr. 31

Beschlussempfehlung dder Baumschutzbeauftragten:
Zustimmung mit Ersatzpflanzung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.3 Antrag auf Baumfällung: eine Pappel, Bayerstr. 16
Beschlussempfehlung der Baumschutzbeauftragten:
Zustimmung mit Ersatzpflanzung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.4 Antrag auf Baumfällung: Ein Bergahorn und zwei Birken, Goethestr. 55
Beschlussempfehlung der Baumschutzbeauftragten:
Zustimmung mit Ersatzpflanzung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen
3.3.1 Anhörung zum Vorlagenentwurf; 

Vorhabenbezogener Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2002a
Arnulfstraße südlich zwischen Paul-Heyse-Unterführung und nördlichem Vorplatz
(Flst. Nr. 6856/97 Gemarkung München, Sektion 4),
- Starnberger Flügelbahnhof -
- Einleitungsbeschluss für einen vorhabenbezogenen Bebauungsplan mit Grünordnung
Nr. 2002a; Qualifizierung des Aufstellungsbeschlusses Nr. 2002 vom 25.04.2007 in
einem Teilbereich -
Beschlussempfehlung des Vorsitzenden des UA, Herrn Bickelbacher:
1. Die Flügeltüren und die umgebende Fassade zwischen Halle und Gleisen sollten 

„gerettet“ werden und soweit möglich in den  Neubau integriert werden.
2. Es soll dargestellt werden, wie die geplanten 3.000 Fahrradstellplätze in den Fahr-

radparkhäusern rund um den Hauptbahnhof umgesetzt werden.
3. Des Weiteren soll die zusätzliche Querung über die Gleise auf Höhe des Starnber-

ger Bahnhofs dargestellt werden. Wünschenswert wäre auch eine direkter Fußweg 
zum ZOB.

4. Bürgerbeteiligung mit den Möglichkeiten Fragen zu stellen: Einberufung einer Erör-
terungsveranstaltung für o.g. Thema..

Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
3.3.2 Plangenehmigungsverfahren; U-Bahnhof Theresienwiese – Errichtung von temporären 

Überdachungen und Schwenktoren am Zugang „St. Pauls – Kirche“
Beschlussempfehlung des UA:
Keine Einwände
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen

5. Sonstiges
Frau Haas berichtet von zahlreichen Bürgerbeschwerden über rücksichtslose Radfah-
rer auf dem Fuß-/Radweg am Westermühlbach. Dies hänge damit zusammen, dass le-
diglich an einer Zufahrt zu dem Weg dieser auch als Radweg ausgewiesen sei. Sie for-
dert die Freigabe als Fahrradweg an dem einen Standort zu entfernen.

Es gibt eine längere Diskussion, ob der Weg nur noch als Fußweg beschildert werden 
solle oder welche weiteren Möglichkeiten es gibt, um die Radfahrer zu mehr Rücksicht-
nahme zu bewegen (z.B. Zusatz „langsam radeln“, kreative Schilder). Der Unteraus-
schuss ÖRM soll sich in seiner nächsten Sitzung mit dem Thema befassen.
  

C Bereich Unterausschuss Öffentlicher Raum und Mobilität
Die TOPs C 3.1.1, C 4.6, C 4.9, C 4.11, C 5.6 und C 5.7 aus dem UA Protokoll werden 
gesondert aufgerufen.
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Den übrigen Beschlussempfehlungen aus dem Unterausschuss wird einstimmig zuge-
stimmt.

Herr Roll fragt nach, wie die Empfehlung zu TOP 2.3.1 gemeint ist. Herr Ströhle erklärt 
dass im Unterausschuss eine Ablehnung und erneute Prüfung gemeint sei.

1. Anträge
1.1 Antrag, Sauberkeit Goetheplatz -Plenumsbeschluss-

Herr Bruckmeir berichtet vom Ortstermin.
Herr Brach weist auf die Verbindung bzgl. des Themas „Schrotträder“ zum Punkt C 
4.11 hin und schlägt vor dies mit einzubeziehen. 
Es gibt eine kurze Diskussion zu dem Vorschlag.

Herr Miklósy schlägt vor den Satz: „eine Antwort zum BA-Antrag Nr. 14-20/ B4609 er-
folgt gesondert“ zu ergänzen.

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Zustimmung zum Antrag mit der Ergänzung 
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

2. Entscheidungen
2.1 Gaststättenangelegenheiten
2.1.1 Landwehrstr. 10, Genehmigung einer Freischankfläche

Beschlussempfehlung des UA:
Wegen des Fußgängeraufkommens hält der BA eine maximale Breite der FSF von 
1,20 m für vertretbar anstatt der geforderten 1,67 m, so das hier für
Fußgänger eine Durchgangsbreite von ca. 2 m bleibt.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2 Hans-Sachs-Str. 2, Genehmigung einer Freischankfläche -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Vertagung in den nächsten UA
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Sondernutzungen (Warenstellagen etc.)
2.3 Sonstige Entscheidungen
2.3.1 Fußgängerübergang in der Auenstraße / Maximilianskirche, BV-Empfehlung 14-20 / E 

01812 der BV vom 09.11.2017, Sitzungsvorlagennummer 14-20 / V 11289 (vertagt aus 
BA-Sitzung 04/18)
Beschlussempfehlung des UA:
Ablehnung. Der BA will mit einem Prüfauftrag wissen, wie die Situation für Fußgänger 
verbessert werden kann, um eine sichere Überquerung zur Kirche zwischen Deutinger-
str. und Pfarrer Rosenberger Str. zu ermöglichen. Auch soll die vollgeparkte Verkehrsin-
sel in der Auenstraße mit einbezogen werden und eventuell absolute Halteverbote ge-
prüft werden.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3. Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 Straßenfest in der Thalkirchner Str. am 17.06.2018

Herr Bruckmeir berichtet kurz von der Behandlung im Unterausschuss.
Es gibt eine längere Diskussion zu den Vor- und Nachteilen des Straßenfestes, insbe-
sondere zu möglicher Zusatzbelastung für die Anwohnerinnen und Anwohner.
Ein Vertreter der Polizeiinspektion 14 erklärt kurz die Regelungen zum Lärmschutz im 
Zusammenhang mit Fußballübertragungen während der WM.
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Beschlussempfehlung des Vorsitzenden und Herrn Schröder::
Zustimmung zu der Veranstaltung
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

3.1.2 Folklore und kulinarisches Straßenfest in der Goethestr., 17.06.2018 -Plenumsbe-
schluss-

Herr Bruckmeir erklärt, dass er nicht über eine Anhörung abstimmen könne, mit der er 
sich nicht befassen konnte. Die Kooperationsplattform als Zustellmedium nutze er 
nicht. Entsprechende Unterlagen sollten per E-Mail verteilt werden. Herr Zöttl schließt 
sich den Ausführungen von Herrn Bruckmeir an.

Herr Roll erklärt, dass aus Gründen des Datenschutzes ein Versand via E-Mail nicht 
möglich ist. Die Unterlagen gingen so kurzfristig vor der BA-Sitzung ein, dass ein Post-
versand keinen Sinn gemacht hätte. Jeder Fraktion liege ein Exemplar der Anhörung 
als Tischvorlage vor.

Herr Dr. Ruckert moniert, dass das KVR Anhörungen zu Veranstaltungen regelmäßig 
so kurzfristig zuleite, obwohl die Anträge lange Zeit vorher eingingen. Er zweifelt die 
Rechtmäßigkeit dieses Vorgehens an und bittet um eine Klärung durch das Direktori-
um. Er sagt zu, das Anliegen noch einmal als E-Mail an die BA-Geschäftsstelle zu sen-
den.

Es gibt eine längere Diskussion in der mehrfach eine Verbesserung des Prozesses im 
KVR gefordert wird, sodass eine Veranstaltungsanmeldung sofort nach Eingang an den
BA geht.

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Zustimmung zur Veranstaltung
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

3.2 Verkehr
3.2.1 Einrichtung einer Fahrradstraßenroute zwischen Sendlinger Tor und Baldeplatz

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2.2 Gärtnerplatz: Einrichtung von je drei allgemeinen Behindertenparkplätzen an der Seite 
Klenzestraße und an der Seite Reichenbachstraße (vertagt aus BA-Sitzung 04/2018)
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung zu allen 6 Behindertenparkplätzen.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3 Sonstiges
3.3.1 Plätze und Aufenthaltsqualität – Priorisierung von Plätzen und Straßen für eine vertiefte

verkehrliche und städtebauliche Betrachtung, Anhörung zum Beschlussentwurf

Herr Bickelbacher schlägt vor den folgenden Absatz zu ergänzen, um die Wichtigkeit 
für den BA zu betonen. „Der BA 2 begrüßt die hohe Priorisierung der Plätze Goethe-
platz, Baldeplatz und Isartorplatz. Der BA 2 misst der Platzgestaltung eine sehr hohe 
Bedeutung zu und fordert einen baldigen Projektbeginn.“

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Zustimmung mit der Ergänzung von Herrn Bickebacher.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

4. Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

Protokoll BA 2 Sitzung im Mai 2018 – 15.05.2018 
Seite 8



5. Sonstiges
5.1 Bürger, Nachfrage Einbahn Haydnstr.

Beschlussempfehlung des UA:
Der UA prüft noch einmal, was hier die Sachlage war und welche
Beschlüsse es dazu bereits durch den BA gab.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.2 Vorstellung der Umorganisation in der KVR Abteilung 1 Verkehrsmanagement

Vertagt auf den 12.06.2018.

5.3 Laute Musik und Bässe vom Viehhofgelände (aus BA Sitzung 04/18)
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an die zuständige Verwaltung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.4 Bürger, Haltverbot Bayerstr 2-4 und Entfernung Geländer Südseite Bayerstr. (vertagt 
aus BA-Sitzung 04/18)
Beschlussempfehlung des UA:
Der BA stimmt beiden Anliegen zu und leitet diese an die Verwaltung weiter.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.5 Bürger, Wertstoffinsel gegenüber Auenstr. 100 verschiedene Beschwerden
Beschlussempfehlung des UA:
Ablehnung. Der BA sieht eine Verlagerung des Standortes in die Wittelsbacherstraße 
als noch schlechter für die Verkehrssituation an.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.6 Bürger, Fußgängerampel am Standort Wittelsbacherstr. / Klenzestr.
Beschlussempfehlung des UA:
Die Errichtung der Ampel wurde in Zusammenhang
mit der Errichtung des Klenzestegs versprochen. Der Bau der
Ampel soll aber unabhängig von einem Fortschritt beim
Klenzesteg möglichst bald umgesetzt werden.
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

5.7 Bürger, Stachus Ampelschaltung und Trennung Rad-/Fußweg
Beschlussempfehlung des UA:
zur Ampelschaltung Stacchus: Weiterleitung  an die Verwaltung zur Prüfung.
zur Trennung von Fuß- und Radweg: Ablehnung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.8 Bürger, Fußballplatz an der Isar, Probleme mit freilaufenden Hunde
Beschlussempfehlung des UA:
zu Leinenzwang für Hunde: Ablehnung
zu neue Tore aufstellen: Zustimmung
Diesen Beschlussempfehlungen wird einstimmig zugestimmt.

5.9 Bürger, Pflasterung am Glockenbachplatz
Beschlussempfehlung des UA:
Mitteilung über den Sachstand. Es wird wohl der Neubau des Gebäudes am Glocken-
bach abgewartet werden.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.10 Bürger, City2Share Standort der Verteilstation prüfen
Beschlussempfehlung des UA:
Der Standort Am Glockenbach ist noch in der Probephase und
wird nach Ablauf der Zeit evaluiert.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.11 Bürger, Fahrradständer Ehrengutstr. 20
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an Polizei und Verwaltung
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

5.12 Fahrradständer Klenzestr. -Plenumsbeschluss-
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Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Die ersten drei KFZ Stellplätze in der Klenzestraße/Gärtnerplatz gegenüber des Thea-
ters werden in Fahrradstellplätze umgewandelt. Dadurch ergeben sich etwa 30 neue 
Fahrradstellplätze.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
BA-Angelegenheiten

1. BA-Angelegenheiten / Sonstiges / Verschiedenes
1.1 Einrichtung eines Unterausschusses für besondere Angelegenheiten -Plenumsbe-

schluss-

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden: 
Ein Unterausschuss für besondere Angelegenheiten mit 9 Mitgliedern wird eingerichtet.
Dieser Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

Wahl des Unterausschussvorsitzenden.
Herr Dr. Ruckert und Frau Dr. Turczynski-Hartje bilden die Wahlkommission.
Herr Blaser schlägt Herrn Miklósy als Unterausschussvorsitzenden vor.

Frau Dr. Turczynski-Hartje gibt das Wahlergebnis bekannt. 17 gültige Stimmen wurden 
abgegeben. Alle Stimmen entfallen auf Herrn Miklósy.

Herr Miklósy nimmt die Wahl an und bedankt sich beim Gremium.

Die Grünen/Rosa Liste benennt folgende UA Mitglieder: 
Herr Lopez, Herr Brach, Herr Ströhle, Herr Miklósy

Die CSU/FDP benennt folgende UA Mitglieder:
Herr Florack, Herr Dr. Siebel, Herr Zöttl

Die SPD benennt folgende UA Mitglieder:
Frau Bidjanbeg, Frau Lehmann

Herr Brach schlägt Frau Lehmann als stellvertretende Unterausschussvorsitzende vor.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

In allen Fraktionen kann fraktionsintern vertreten werden.

Der Bezirksausschuss bestätigt die Benennung der UA-Mitglieder und die Vertretungs-
regelung.

Herr Miklósy bittet zu klären, ob auch eine fraktionsübergreifende Vertretungsregelung 
möglich ist.

Frau Lehmann gibt bekannt, dass der Unterausschuss am 22.05.2018 um 19.00 Uhr in 
der Gaststätte „Beim Franz“, Holzstr. 41 tagen wird.

2. Sitzungstermine im Juni 2018
Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“ am Montag, den 11.06.2018 um 19 Uhr in 
der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Öffentlicher Raum, Mobilität“ am Dienstag, den 12.06.2018 um 19 
Uhr in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Planen, Bauen“ am Mittwoch, den 13.06.2018 um 20 Uhr in der BA-
Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss für besondere Angelegenheiten, Dienstag, 22.05.2018 um 19.00 Uhr 
in der Gaststätte „Beim Franz“, Holzstr. 41 
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Die Vorstandssitzung findet am Montag, den 18.06.2018 in der BA-Geschäftsstelle, Tal 
13, 80331 München um 19 Uhr statt.
Die BA-Sitzung findet am Dienstag, den 26.06.2018 um 19 Uhr im Saal der Gaststätte 
„Zunfthaus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München.

3. Termine/Veranstaltungen
Herr Bickelbacher schlägt vor aufgrund der zeitgleichen Veranstaltung von „City2Sha-
re“ die UA Planen Bauen Sitzung erst um 20h zu beginnen.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

Herr Blaser bittet alle BA-Mitglieder sich in die Doodle Liste für den BA-Ausflug einzu-
tragen.

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen.

E Nichtöffentlicher Teil – siehe gesondertes Protokoll

Weitere Sitzungstermine 2018 des Bezirksausschusses 2 Ludwigsvorstadt-Isarvor-
stadt:

Dienstag, 24.07.2018
Dienstag, 28.08.2018 (Ferienausschuss)
Dienstag, 25.09.2018
Dienstag, 23.10.2018
Dienstag, 20.11.2018
Dienstag, 11.12.2018

Bürgerversammlung: Donnerstag, 08.11.2018, Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenze-
straße 27, 80469 München

Die BA-Sitzungen beginnen um 19:00 Uhr und finden in der Gaststätte „Zunfthaus“,
Thalkirchner Straße 76, 81371 München, statt.

München, den 16.05.2018

gez.

Alexander Miklósy Tim Roll
Vorsitzender des BA 2 Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte
- Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt -                               Protokoll
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Unterrichtungen

A Bereich Unterausschuss "Kultur, Jugend, Soziales"
4.1 BA-Budget: Bescheide
4.2 BA-Budget: Verwendungsnachweise, Sachberichte
4.3 Baubeginnanzeige, Kinderkrippe Baaderstr. 86-90
4.4 Strategien zur Schaffung von preisgünstigem Wohnraum, Sitzungsvorlagenr. 14-20 / V 11381
4.5 Schreiben des Direktoriums zum Antrag auf Budgetmittel des BA 2; eigene Veranstaltung 

„Jung&Alt“ 
B Bereich Unterausschuss "Planen und Bauen"

4.1 Baumaßnahmen der Stadtwerke München
4.2 Fällung eines Gefahrenbaumes, eine Linde, Erhardtstr. gegenüber Deutsches Patentamt
4.3 Erhebung der Belegung der großen Wohnungen bei GWG und GEWOFAG, Sitzungsvorlagenr. 

14-20 / V 10699
4.4 Mehr Kreativität und Qualität in Stadtplanung und Architektur durch höhere Flexibilität in Wett-

bewerben und Bauleitplanung, Sitzungsvorlagenr. 14-20 / V 11348
4.5 Beschlussvollzugskontrolle (BVK); Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des 

Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung und der Vollversammlung des Stadtrates im 
Zeitraum vom 01.07.2017 – 31.12.2017, Sitzungsvorlagenr. 14-20 / V 11493

C Bereich Unterausschuss "Öffentlicher Raum, Mobilität"
4.1 Versammlungen unter freiem Himmel
4.2 Filmaufnahmen auf öffentlichem Grund
4.3 Unveränderte Gaststättenfortführungen
4.4 Verkehrsrechtliche Anordnungen
4.5 Erlaubnisbescheide
4.6 Antwort zu BA-Antrag Nr. 14-20 B 04680, Tempo 30 in der gesamten Thalkirchner Straße

Beschlussempfehlung des UA:
Der BA will mehrheitlich dass der Bescheid noch mal geprüft wird mit der Prämisse das es sehr 
wohl Kindertagesstätten in der Thalkirchner Straße gibt, z.B. in Nr. 80 und Sankt Andreas
in Nr. 86. Außerdem soll in die erneut Prüfung die zu errichtende Fußgängerquerung in Höhe 
Nr. 48, das Krankenhaus, der Friedhof und Einmündung des endenden Fahrradweges mit ein-
bezogen werden.
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

4.7 Antwort zu BA-Antrag Nr. 14-20 B 04507, Bushaltestelle Stephansplatz
4.8 Antwort auf BA-Schreiben v. 01.03.2018, Schaffung einer Fahrradroute zwischen Sendlinger Tor

und Baldeplatz (vgl. dazu Anhörung unter TOP C 3.2.1)
4.9 Antwort zu BA-Antrag Nr. 14-20 B 04510, Begrünung Herzog-Heinrich-Straße 

Herr Müller stellt kurz seinen Antwortentwurf vor.

Beschlussempfehlung des UA:
Der BA ist der Meinung, dass im Zuge der angedachten Erweiterung der Fahrradwege noch 
genügend Platz zur Verfügung stehen sollte und könnte sich auch Alternativen zu tief 
wurzelnden Bäumen vorstellen. Die entsprechende Antwort von Herrn Müller dazu soll als BA-
Stellungnahme verschickt werden. 
Dieser Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

4.10 Begrünungsprogramm für Erschließungsstraßen, Sitzungsvorlagenr. 14-20/V08441
4.11 Antwortschreiben, Einmalige Entfernung aller Schrotträder, BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04609

Herr Brach erläutert, wieso die Antwort der Verwaltung aus seiner Sicht völlig unzureichend ist.
Er schlägt vor im nächsten Unterausschuss eine Antwort abzustimmen.
Diesem Vorschlag  wird einstimmig zugestimmt.

4.12 Abdruck, Antwortschreiben zu Straßenreinigungsgebühren
4.13 Schöne Graffiti statt Schmierereien an Häuserwänden, Antwort zu BA-Antrag Nr. 14-20/B 04366
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4.14 Ausnahme nach der Satzung der Benutzung der städtischen öffentlichen Grünanlagen 
(Grünanlagensatzung) Veranstaltungen in der Grünanlage an der Ziemssenstraße 
(Nußbaumpark) 2018 bis 2020 und Folgejahre, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10985

D Bereich BA-Angelegenheiten

4.1
Verfahren für die Benennung von Straßen und Plätzen nach Persönlichkeiten; Einbindung der 
Bezirksausschüsse

4.2
Antwortschreiben; Verteilung nicht-öffentlicher Dokumente an BA-Mitglieder, BA-Antrag Nr. 14-
20 / B04511

4.3 Informationsschreiben zur Nutzung der LTE-Router

4.4
Änderung der Bürger- und Einwohnerversammlung; Erweiterung des Rederechts, Sitzungsvor-
lage 14-20/V11392
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Anlage zur Anwesenheit am 15.05.2018:

Entschuldigte BA 2-Mitglieder: Herr Misch, Herr Klose, Frau Solfrank, Herr Scheuring, Herr 
Florack, Frau Fackler, Herr Cermak Herr Dr. Siebel 
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